

UNIVERSIDAD/ UNIDAD ACADÉMICA: Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de La Plata.

EQUIPO: Etchegoyen Liliana; Gulayin Guillermo; Salvatore Luis Alberto; Castelli Patricia Ester; Natalone Valeria María; Fernández Janyar Marisa Elena; Galán Julieta; da Silva Claudia Ester; Lojo Alejandrina; de Andrea Antonela; Villanueva María Eugenia; Gandara Martin Lucas; Cerquetti Le Moglie Florencia; Cuesta Ana Laura; Tau Faustino Leandro; Morgante Agustina; Pazos Fernando; Martínez Gimena Andrea; Guarnieri Rondina Catalina.

CONTACTO: patocastelli@gmail.com

INSTITUCIONES Y ORGANIZACIONES INVOLUCRADAS: Facultad de Bellas Artes de la Universidad Nacional de La Plata. Centro de atención primaria de la salud bucal Club El Carmen y Centro de atención primaria de la salud bucal de Lisandro Olmos

Facultad de Odontología



facultad de
bellas artes



UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE LA PLATA

TÍTULO: Juntos Reforzando Tus Dientes. Salud bucal: medidas preventivas.

OBJETIVOS: Aumentar y mantener los niveles de salud bucal de las comunidades de Lisandro Olmos y Berisso mediante la implementación de medidas preventivas, actividades educativas y atención primaria de la salud.

ACTIVIDADES Y DESARROLLO: Reuniones para calibración de grupo cada 15 días en el aula de informática de la FOLP. Búsqueda del material bibliográfico. Discusión sobre la temática y puesta en común. Distribución de los equipos de trabajo, según diferentes áreas de acción. Preparación de material didáctico. Realización de Talleres de capacitación y entrega de guías confeccionadas para los Agentes Multiplicadores de Salud. Entrega de folletos sobre la temática. Producción y Ejecución de entrevistas a autoridades de las escuelas y líderes comunitarios. Motivación e instalación de los conceptos odontológicos preventivos en la comunidad. Entrega de cepillos a los niños y de Flúor a los Agentes Multiplicadores de Salud. Enseñanza de técnicas de cepillado individual y grupal. Aplicación tópica de compuestos fluorados como el flúor fosfato acidulado al 1,23%.

RESULTADOS: El proyecto se encuentra en pleno desarrollo, aun así, los resultados parciales son satisfactorios. Las actividades previstas se han realizado sin barreras. Los alumnos participes están altamente comprometidos con las actividades, como así también los docentes participes y autoridades. Si bien no hay un resultado final, podemos decir que hay alta concurrencia de pacientes a los centros involucrados con participación activa de adultos responsables.

CONCLUSIONES: Mejorar la calidad de vida del grupo etario; teniendo en cuenta el trauma psicológico que representan las maniobras invasivas odontológicas; mediante la educación para la salud y maniobras preventivas, es la mayor fortaleza de este proyecto, y se ha logrado extender inclusive a Colegios que no se encuentran bajo proyecto, a pedido de dichas instituciones, al observar nuestro accionar. Cabe destacar la valoración de las actividades realizadas por los alumnos, sumergiéndose en la realidad circundante y apropiándose de los saberes prácticos alcanzando una mayor calidad en su formación profesional, comprometidos en la tarea de mejoramiento o progreso comunitario, y no con una profesión de orientación individual.

